

# RENUNCIO DE GAULLE

## Epidemia de Difteria en Panamá

HASTA EL MOMENTO SE HAN LOCALIZADO DOSCIENTOS SETENTA CASOS

Las autoridades de epidemiología en nuestro país deben tomar inmediatas medidas para impedir que por medio del tráfico aéreo nuestra población se vea azotada por esta terrible enfermedad

Según los informes que suministra "La Estrella de Panamá", en aquella república se ha declarado una epidemia de difteria, habiéndose localizado hasta el momento doscientos setenta casos.

Las autoridades de epidemiología de nuestro país deben tomar inmediatas medidas para evitar que por medio del tráfico aéreo esta terrible enfermedad se transmita y azote a nuestra población.

### ULTIMA HORA

AÑO III

NUMERO 946

Director: JORGE HERNANDEZ MENDEZ

SAN JOSE, COSTA RICA, LUNES 21 DE ENERO DE 1946

### EMINENTE MEDICO UROLOGO LLEGO AL PAIS

Se trata del doctor don Alejandro Palomo, quien dará una conferencia en la Facultad de Medicina, y también hará algunas operaciones

Llegó acompañado de nuestro compatriota doctor don Danilo Zamora quien estudió, se graduó y trabaja en Guatemala, y del doctor Enrique Cabrera eminente cardiólogo mexicano que dará en Costa Rica un ciclo de conferencias

Llegó al país el doctor don Alejandro Palomo, eminente médico urologo, jefe del servicio de urología del Hospital General de Guatemala, quien realizó sus estudios en Europa. Pasa a la Página 5

### INTENSIFICARAN SUS SERVICIOS NAVIEROS CON COSTA RICA VARAS COMPANIAS NORTEAMERICANAS

LLEGA AL PAIS DON PEDRO GALARZA RECIO, REPRESENTANTE DE VARIAS COMPANIAS

Viene a realizar las gestiones para esa intensificación de servicios

Llegó hoy al país procedente de Panamá don Pedro Galarza Recio, representante de varias compañías norteamericanas de servicios navieros.

El propósito del viaje del señor Galarza es realizar las gestiones del caso para la intensificación en Costa Rica de los ser-

vicios navieros de esas compañías.

Según informes que hemos recogido, los barcos de esas compañías harán escala en puertos costarricenses mejorando así los servicios de pasajeros y carga con Costa Rica y los Estados Unidos.

### Llegaron Dos Periodistas Latinoamericanos

Don Enrique Fajardo, periodista chileno y don Antonio S. Marcos mexicano

DURANTE ALGUNOS DIAS PERMANECERAN EN EL PAIS

Se encuentran desde hoy en el país dos periodistas latinoamericanos que llegaron por la vía aérea. Se trata de don Enrique Fajardo, periodista chileno y de don Antonio S. Marcos, periodista mexicano. Pasa a la pág. OCHO

Con Carácter Irrevocable Envió su Renuncia al Presidente de la Asamblea Félix Gouin

SEGUN EL JEFE DEL GABINETE EL PROPOSITO DE DE GAULLE ES RETIRARSE DE LA VIDA POLITICA

Han comenzado las maniobras políticas para tratar de encontrar un candidato que encabece el nuevo Gobierno

VINCENTE AURIOL, MINISTRO DE ESTADO SOCIALISTA, ES EL POSIBLE SUCESOR DE DE GAULLE EN LA PRESIDENCIA DE FRANCIA

La renuncia se produjo a consecuencia de las diferencias surgidas con respecto a las asignaciones de dinero para el ramo militar

LA CARTA RENUNCIA EXPRESA QUE HA LLEGADO EL MOMENTO EN QUE LOS PARTIDOS POLITICOS ASUMAN LA RESPONSABILIDAD DE GOBERNAR A FRANCIA

PARIS, 21 UP. — El General Charles de Gaulle, jefe del gobierno francés envió anoche un mensaje al presidente de la asamblea constituyente francesa Félix Gouin presentándole la renuncia de su cargo con carácter de irrevocable. Según el jefe del gabinete Palewski, el general de Gaulle se retirará de la vida política. Ya han comenzado las maniobras políticas para tratar de encontrar un candidato que se presente a encabezar el nuevo gobierno. Se cree que Herriot se prestaría para formar nuevo gabinete.

ce, que es posible que el General De Gaulle vuelva a participar en la política durante las elecciones presidenciales, las cuales tendrán lugar en mayo. También existe la posibilidad de que el ex presi-



GENERAL DE GAULLE

PARIS, 21 UP. — El General Charles de Gaulle se dispone hoy a salir para su quinta campaña en el departamento del alto Marne, mientras cunden los rumores de que será sucedido en la presidencia de Francia por el ministro de estado socialista Vincente Auriol. Al mismo tiempo se anuncia que la carta manuscrita de De Gaulle presentando la renuncia como presidente de Francia será leída ante la asamblea constituyente cuando ésta se reúna hoy a considerar la última crisis de gobierno y probablemente a nombrar sucesor a Monsieur Auriol. Mientras tanto en los círculos autorizados se di-

ente provisional de Francia, quien renunció a consecuencia de las diferencias surgidas con respecto a las asignaciones de dinero para el ramo militar del gobierno, encabece un nuevo partido o vuelva a tomar la dirección del movimiento popular republicano. La actual crisis del gobierno viene a resultar una de las más raras habidas-hasta ahora, pues el General De Gaulle no ha aducido razón alguna espe-

Pasa a la pág. SEIS

## Se reunió ayer en León la convención general

AUN NO HA SIDO DESIGNADO EL CANDIDATO POR LA CONVENCION GENERAL

Se dispuso continuar compactados contra el régimen de Somoza y contra las pretensiones de él para que lo suceda en el poder una persona de su íntima y entera confianza

Ayer se reunió en León, Nicaragua, la Convención General y dispuso no designar todavía al candidato para la presidencia de la república, habiéndose llegado al acuerdo de mantener unida la compactación para luchar contra el régimen del general Somoza. Pasa a la pág. OCHO

### TODO EL MAGISTERIO ESTA ALREDEDOR DE "LA TRIBUNA" BUSCANDOLE SOLUCION A SUS GRANDES PROBLEMAS

En relativo a los programas de educación y el que se refiere a los 25 años de servicios para adquirir la pensión

Agradezco muchísimo que también la ULTIMA HORA ofrezca sus columnas a los maestros que así buscamos el bienestar efectivo del grupo

INTERESANTES MANIFESTACIONES HACE A NUESTRO PERIODICO, EL FILOSOFO DON MOISES VINCENZI

Tuvimos oportunidad de conversar esta mañana con el filósofo don Moisés Vincenzi, quien nos hizo muy interesantes manifestaciones que nosotros hemos publicado. Pasa a la Página 5

### Entrevístanse el Primer Mandatario y el Insector General de Precios

El objeto de esta conferencia es el de ultimar los detalles sobre la forma en que se hará frente a la próxima escasez de dulce

O los ingenieros cumplen su promesa de fabricar dulce, o se legisla en la materia, pues es un hecho irrefutable que la masa campesina no come azúcar, sino dulce únicamente

Ha sido propuesta para mañana la entrevista concertada entre el señor Presidente de la República, Lic. don Teodoro Picado

y el Inspector General de Precios Lic. don Rogelio Robles Peralta. En esta conferencia, el primer mandatario y el inspector general de precios se reunirán mañana. Pasa a la pág. DOS

### Sub-Secretario de Agricultura D. Luis Cruz Bolaños

SERA NOMBRADO CON ESE CARACTER DURANTE LA AUSENCIA DEL SECRETARIO DE ESA CARTERA DON JOSE JOAQUIN PERALTA

Informamos en su oportunidad acerca del viaje que el señor Secretario de Agricultura don José Joaquín Peralta haría a los Estados Unidos. En efecto, este alto funcionario saltó esta mañana para la gran nación del Norte.

Logramos enterarnos de buena fuente que durante la ausencia del señor Peralta Esquivel la Secretaría de Agricultura será asumida por el Oficial Mayor de esa dependencia, don Luis Cruz Bolaños, con el carácter de Sub-Secretario. La designación, como se comprende, es muy acertada pues el señor Cruz Bolaños es el más indicado para ello, no sólo por servir con especial eficiencia las funciones de Oficial Mayor desde hace mucho tiempo, sino por ser realmente persona dedicada y amante de las labores agrícolas de nuestro país, actividades que cultiva y por las que tiene gran cariño.

En ese sentido la Junta de Defensa de Nicaragua ha impartido órdenes, de acuerdo con el general Somoza, a los representantes diplomáticos y consulares en el exterior.

### Podrán Regresar Todos los Exilados Nicaragüenses a su Patria

La Junta de Defensa de Nicaragua, en acatamiento a las órdenes del general Somoza, ha impartido órdenes, de acuerdo con el general Somoza, a los representantes diplomáticos y consulares en el exterior.

La Junta de Defensa de Nicaragua, en acatamiento a las órdenes del general Somoza, ha impartido órdenes, de acuerdo con el general Somoza, a los representantes diplomáticos y consulares en el exterior. Pasa a la Página OCHO

### RECEPCION EN HONOR DEL PRTE. DEL CONGRESO DEL ECUADOR

Será ofrecida esta noche, a las 19 horas en la Legación del Ecuador, a la que han sido invitados los miembros de la prensa nacional

EL SR. DON FRANCISCO ARRIZAGA LUCKE SERA PRESENTADO A LOS PERIODISTAS CON QUIENES TENDRA ALGUNAS CONFERENCIAS

Como estarán enterados nuestros lectores por la información que al respecto les ofrecimos en su debida oportunidad, en la semana pasada ingresó al país en donde permanecerá por espacio de algunos días el señor Presidente de la República Sr. don Francisco Arrizaga Lucke. Pasa a la Página 8

# AMPUTADAS las dos piernas y un brazo a un brequero por la máquina 81

Nuestro activo redactor corresponsal en Puerto Cortés, nos ha informado de un sensible percance ocurrido en el lugar denominado Lagartos de aquella localidad, del cual resultó víctima un brequero de la Compañía Bananera, conocido por el sobre nombre de "mata ratas".

La tragedia se desarrolló a las seis de la mañana del día sábado diecinueve de los corrientes,

Victima de este terrible percance fué un señor apodado "mata ratas" brequero de los tercarrles de la Cía. Bananera en Puerto Cortés

**"MATA RATAS" CAYO AL ENREDARSE EN UN BEJUCO, EN MOMENTOS QUE REMOVIA UN SWITCH, PASANDOLE POR ENCIMA LA LOCOMOTORA**

al remover el infortunado brequero un switch, con tan mala suerte que se enredó en un beju-

co, cayendo a la via en momentos en que la máquina 81 pasaba

sobre los rieles movidos por cambio, amputándole a "mata ratas" ambas piernas y un brazo.

El estado de salud de la víctima de este accidente es de suma gravedad, aunque los médicos de la Compañía que le atienden, están realizando todos los esfuerzos necesarios para conservar la vida.

## PARA CARROCERIAS Y CARRETAS

tenemos existencia de guayacán y otras maderas especiales en las medidas que nos soliciten.

**PACIFIC LUMBER COMPANY**

Teléfono 2260

MARIANO STRUCK, Gerente

## SEIS LATINOAMERICANOS ENTRE LOS MEJORES BOXEADORES DEL MUNDO

La Dirección Nacional de Boxeo, en Washington, al hacer la clasificación de los mejores pugiles del año, consigna los nombres de estos Boxeadores

**SON ELLOS: ARTURO GODOY, JOSE BASSORA, MIGUEL ACEVEDO, KID ZEFINE, SIMON VERGARA Y LORENZO SAFORA**

La Dirección General de Boxeo de Washington, dió a conocer el rankin mundial de los boxeadores que más brillaron y se destacaron en el año último anterior. En esta clasificación, los expertos norteamericanos dieron a pugiles de Latinoamérica, seis destacados puestos: en la categoría de los pesos pesados, Arturo Godoy, chileno, en los

medios, a José Bassora, ex tricánate de Emilio Castrillo; en los plumas al cubano Miguel Acevedo y a Kid Zefine, panameño. Entre los mejores gallos, fué situado Simón Vergara y el cupiche, Lorenzo Safora, a quien John Pino ganara una decisión en la pelea más sangrienta de los últimos años en Panamá.

ENTREVISTANSE EL . . . . .

(VIENE de la Página UNO)—mandatario ultimaré los detalles sobre la forma que empleará su gobierno para enfrentarse a la próxima escasez de dulce, en los meses venideros.

Es posible que de esta conferencia emanen disposiciones terminantes para solucionar la escasez que se avecina, legislando

sobre el dulce u obligando a los ingenios a cumplir sus promesas de fabricar este artículo, pues ya es un hecho que no admite dudas, que nuestra masa campesina no come azúcar, sino única y exclusivamente dulce, de donde resulta que la mayoría de la población costarricense es siempre, la más afectada por la escasez frecuente de este artículo.

## Caja Costarricense de Seguro Social

DEPARTAMENTO DE LA HABITACION LICITACION Nº 2

### Construcción de Casas y Urbanización en San José, Alajuela, Cartago y Heredia

La Junta Directiva de la Caja Costarricense de Seguro Social, recibirá propuestas hasta las 11 horas del día 5 de febrero próximo entrante para la construcción de 190 casas distribuidas así:

En San José . . . . . 100 casas  
En Alajuela, Cartago y Heredia . . . . . 30

Y para los siguientes trabajos de urbanización:

- Cañería de 1/2 a 2 pulgadas
- Cloaca de 4 a 6 pulgadas
- Desagües de 4 a 6 pulgadas
- Cajas de Registro y sumideros
- Cordón y caño; corriente y especial
- Tanques sépticos de 10 a 40 m. c.

Las construcciones serán de sistema mixto o de madera.

Los interesados pueden consultar los planos en las oficinas de la Caja Costarricense de Seguro Social, en San José, y en provincias; en las Sucursales de la Caja. La oferta de base debe referirse a los planos y especificaciones elaborados por el Departamento de la Habitación.

Los licitadores podrán hacer ofertas parciales, cuando tengan interés en un solo sistema de construcción.

La Junta tomará en cuenta propuestas para un sólo grupo, para más de un grupo y para toda la totalidad de los grupos.

Los pliegos de condiciones generales y las especificaciones técnicas detalladas, se publican en La Gaceta Oficial Nº 13 del 17 de enero del año en curso con la advertencia publicada por la Caja en Gaceta 15 de 19 del mismo mes.

San José, 19 de enero de 1946.

San José, 19 de enero de 1946

Arturo Volio J.  
Gerente

## PRENSADO CONTRA un POSTE

El joven Joaquín Sánchez sufrió el accidente cuando Aurelio Valenciano puso en marcha un camión que lo estrelló contra el poste

Sánchez estaba sobre el estribo del vehículo cuando fué puesto en marcha bruscamente, sin darle tiempo a ponerse fuera de peligro

En el Barreal, ciudad de Heredia, se registró ayer un serio accidente de tránsito y del que resultó muy mal herido el joven Joaquín Sánchez. Este accidente se produjo de la siguiente manera:

Como a eso de las catorce horas, el camión placas número 3481 estaba detenido cuando fue puesto en marcha por el señor Aurelio Valenciano. En el estribo de éste se hallaba parado el joven Joaquín Sánchez; el vehículo al ser impulsado fue estrellado contra un poste, dejando prensado contra éste al señor Sánchez.

### PRIMER PASO QUE SE DA PARA EL CONTROL DE LA ENERGIA ATOMICA

Central Hall Londres, 21. UP.—Hoy fué dado el primer paso decisivo para poner el desarrollo y uso de la energía atómica bajo el control de la ONU. El comité político y de seguridad en el que están representadas las cincuenta y una naciones miembros de la ONU se pronunció en favor de que fuese referido a la asamblea general para su inmediata ratificación el texto de una resolución propuesta por las cinco grandes potencias en la que se dispone la creación de una comisión para el control de la energía atómica. La votación dentro del comité fue de cuarenta y seis votos contra ninguno, habiéndose registrado una abstención.

### Búscase al presunto asesino de la niña Susanne Sherman

CHICAGO, 21 UP.—El comisionado de policía de Chicago John Prendergast ha ordenado la intensificación de la búsqueda del joven de veintiun años Sidney Lester Sherman para ser interrogado en relación con el asesinato de la niña Susanne Degnan. Dicho oficial reveló que pedazos de ropa del joven Sherman han sido enviados al buró federal de investigación de Washington para su análisis. Lester Sherman, quien perteneció a la marina, no se ha presentado a pesar de lo mucho que ha sido mencionado su nombre por la policía.

## EL SINDICATO DE CHOFERES DE SAN JOSE

TELEFONO 1980

AFILIADO A LA C.T.C.R.

APARTADO 2021

### CONVOCA

A TODOS SUS AFILIADOS Y CHOFERES EN GENERAL, A LA ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA QUE CELEBRARA EL JUEVES 24 DE ENERO A LAS 7 Y 30 P. M. (SIETE Y TREINTA MINUTOS DE LA NOCHE) EN LOS AMPLIOS SALONES DE LA CONFEDERACION DE TRABAJADORES DE COSTA RICA (C. T. C. R.) CON EL SIGUIENTE

### ORDEN DEL DIA

- 1.—Lectura del Acta anterior
- 2.—Informe de la Secretaría General
- 3.—Informe de la Sria. de Finanzas
- 4.—Elección DIRECTIVA 1946
- 5.—Acuerdo Federación
- 5.—Nombramiento de delegados al "Primer Congreso Ordinario de la C. T. C. R."

COMPANERO: Usted no debe faltar a esta Asamblea por la importancia que ella tiene; recuerde que se elegirá la Directiva que fungirá en el presente año, que este es el Organismo Superior de nuestra Organización, y que debe ser integrado con compañeros capaces y abnegados que hagan honor al puesto que se les encomienda; la buena o mala marcha de nuestro Sindicato, dependerá durante todo el año de los compañeros que salgan electos, y usted debe venir a apoyar con su voto al compañero que le parezca mejor para cada puesto.

### COMPANEROS:

Choferes de GARAGES DE SERVICIO PUBLICO, de EMPRESAS DE AUTOBUSES, de CAMIONES DE CARGA, de CAZADORAS DE SERVICIO a Provincias, cobradores, lavadores, etc. todos debéis de asistir a esta ASAMBLEA GENERAL del organismo que está llamado a defender y a hacer respetar vuestros derechos.

Por el COMITE CENTRAL EJECUTIVO,

Fraternalmente, MANUEL CAMACHO SEGURA, Secretario General.

SECCION DEL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL

# SIGUEN LOS FRACASOS DE LA DESCOMPACTACION

DESAPERCIBIDA LA VISITA DE DON LEON CORTES A POAS. — EN GUANACASTE NO SE HAN DADO CUENTA QUE ULATE ANDA EN JIRA POLITICA

*Peña Chavarria se abstuvo el domingo de hacer politica convencido de que sus jiras son un fracaso.*

LOS DECOMPACTADOS SE HAN DADO CUENTA CON QUE EN MUCHOS CANTONES DEL PAIS MUCHOS DE SUS DIRIGENTES NO ESTAN CON LA OPOSICION

Mientras el invicto Partido Republicano Nacional celebró el domingo diversas reuniones políticas en varios cantones del país, y todas esas reuniones resultaron buenas, los de la Descompactación siguen de fracaso en fracaso.

En Poás estuvo don León Cortés. Llevó a su hijo don Otto. Creyó don León que todo el pueblo saldría a recibirlo. Pero su visita pasó desapercibida. Después de muchos esfuerzos pudieron reunir a un grupito y allí habló Canuto Cortés repitiendo el disco tan conocido de incitación al desorden. Los oradores atacaron al Gobierno y se quejaron de que el país no siga las ambiciones de los descompactados. Entonces se anunció que Otilio visitaría Poás. Pero el anuncio no produjo efecto alguno.

En Guanacaste no han podido darse cuenta todavía que Canuto Ulate anduviera en jira política. Esa jira ha pasado desapercibida para los guanacastecos de quienes nunca se ha ocupado Ulate ni el órgano oficial de publicidad de la Descompactación. Tal el fracaso que Ulate no ha podido pronunciar un solo discurso de los muchos que aquí preparó.

Y los jefes de la descompactación han podido darse cuenta de que en muchos cantones del país muchos de los que figuraron como dirigentes del cortesismo ya no están con la oposición y antes bien están apoyando las papeletas del invicto Partido Republicano Nacional.

No sería tan buena la jira de Otilichi a la provincia de Guanacaste cuando sus propagandistas no han enviado un solo telegrama al Diario de Costa Rica, el órgano oficial de la Descompactación y ya llevamos varios días de jira y de ilusionismo.

El candidato de la Descompactación en Cartago fué por lana y salió trasquilado. Pretendía don Fernando Volio que el Presidente Picado, firmador de las leyes, se lanzara contra la ley de elecciones e impidiera que don Guillermo Yglesias, candidato a diputado del invicto Partido Republicano Nacional, no pudiera visitar la gobernación de la Provincia. No sería extraño que don Fernando pida mañana que no se permita a don Guillermo Yglesias salir de su casa. Y don Fernando es de los que habla de libertades.

Por todas partes los líderes de la descompactación pregonan que llegarán hasta el sacrificio de la libertad de los comicios electorales. Palabras y más palabras. Ya el pueblo no cree en esas poses de héroes invencibles, pues recuerda la pose de don León, cuando se refugió en los Cartagos el seis de Febrero dejando a sus partidarios hasta sin los pasajes de camión para volverse a sus hogares de donde habían sido arrancados mediante engaños.

## Magnífica reunión en Coronado

*Después del match de fútbol en honor de don Federico Volio González. — Se van convenciendo de su fracaso los de la Descompactación.*

LA CIUDADANIA APOYA DECIDIDAMENTE LA POLITICA DEL GOBIERNO DEL SEÑOR PRESIDENTE PICADO

En San Isidro de Coronado se celebró el domingo una muy buena reunión del Partido Republicano Nacional. Aprovechando que ese día se jugaba un match de fútbol en honor de nuestro candidato a diputado don Federico Volio González, match que estuvo concurrendísimo, hicieron uso de la palabra varios de nuestros oradores.

Se puso de manifiesto que la ciudadanía apoya decididamente la obra administrativa del señor Presidente Picado

que el Partido Republicano Nacional mantiene firmes sus invictas fuerzas.

Los de la Descompactación se van convenciendo que sus doctrinas de envenenar al pueblo ya no surten efectos y que la ciudadanía apoya al Partido Republicano Nacional.

También ha declarado Braden, el Sub-Secretario de estado norteamericano, que es deber señalar a los elementos que sirven aún a la ideología nazi-fascista-falangista. En Costa Rica están sirviendo a esa ideología los jefes de la descompactación que integraron sus papeletas con cuatro elementos que sustentan tal ideología.

### ■ PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL ■

HOY LUNES

DESDE LA VOZ DE LA DEMOCRACIA

A LAS 6.30 DE LA TARDE

LA CHARLA POLITICA DEL CONCHO VINDAS

CON JORGE ORTIZ Y LOS URUQUEÑOS

CADA CHARLA UNA NOVEDAD.

OIGALA HOY

## RADIO PERIODICO

### del Partido Republicano Nacional

INVITAMOS A NUESTROS COPARTIDARIOS A SINTONIZAR —TODOS LOS DIAS— LAS ESTACIONES RADIO CITY, DE 7 A 8 DE LA MAÑANA Y EL MUNDO, DE 11 A 11.30 PARA QUE SE ENTEREN, POR MEDO DE LOS RADIO PERIODICO QUE ALLI SE PERIFONEAN, TODAS LAS NOVEDADES Y AVANCES DEL INVICTO PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL.

# DEPOSITO CENTRAL

## JOSE LUIS HERNANDEZ U. — T ROBLE Y CAMPANO,

LAS MADERAS MAS FU  
UD. A ¢ 0.45" — PRIMER  
FUERA DE TODA COME

## LAUREL EN LAS CANTIDADES QUE SE NOS PIDA

## CEDRO AMARGO LIQUIDAMOS U

400 VARAS AL OESTE DE LA CLINICA BIBLICA — FRENTE PASA

### C. RICA ES UN PARAISO QUE VIVE LA VERDADERA DEMOCRACIA | EXPULSADOS DE MEXICO 2 COS

AQUI TRATAN AL EXTRANJERO COMO SI FUERA HIJO DEL PAIS, LO QUE DEBE SER ADMIRADO Y RECONOCIDO POR TODO EL MUNDO

Asi dijeron esta mañana tres nicaragienses que fueron expulsados de Panamá, y pasaron esta mañana por el aeropuerto internacional de La Sabana

Como a eso de las ocho y veinte minutos pasaron por Costa Rica tres nicaragienses que fueron expulsados por el gobierno de Panamá, e iban con destino a Nicaragua. Cuando hablaron con las autoridades nacionales destinadas e el aeropuerto internacional de La Sabana, se manifestaron en los siguientes terminos: —Indudablemente Costa Rica es un paraíso que vive la verdadera democracia. Aqui tratar al extranjero como si fuera hijo del país, lo que debe ser admirado y reconocido por todo el mundo. Las leyes de inmigración son mejores que las de cualquier otro

país, y no se ve la intención de las autoridades de molestar a nadie.

Nosotros sentimos verdadera admiración por este encantador y hospitalario país, y aprovechamos esta oportunidad para dirigir nuestro saludo al pueblo y gobierno costaricenses.

Esos tres nicaragienses expulsados de Panamá por las autoridades de la vecina del Sur, son los señores Miguel Guido, Luis Pérez y José Martínez.

Esta noticia viene a demostrar que no sólo en Costa Rica se aplican las leyes de migración universal, sino que en Panamá lo

que sucede es que no hay comediantes que se dediquen a explotar, con un afán pseudopolítico, casos que son de verdadera rutina en este aspecto de migración.

### ROBLE SABANA

en cualquier medida — Precio especial

DEPOSITO EL LABERINTO

Teléfono 5677

Contiguo Estadio Mendoza

MARIANO STRUCK, Gerente

LLEGARON AL PAIS SIN PAPI  
DOS EN TAMPICO. — SE LES A  
LAS LEYES DE IN

SON ELLOS ALBERTO CONT  
FERNAN

Por la vía aérea llegaron esta mañana al país, procedentes de México, los ciudadanos costaricenses Alberto Contreras y Jorge Meza Fernández, quienes fueron extrañados de México por cuanto ingresaron a ese país sin sus papeles en regla. Fueron detenidos en Tampico

BOMBILLAS ELECTRICAS

## "MARVEL"

2.000 HORAS DE DURACION (DOBLE VIDA)

A los precios más bajos

25 y 60 Watts ..... ¢ 0.65 c/u.  
100 Watts ..... 1.25 c/u.  
300 Watts ..... 3.75 c/u.

ALMACEN

# Admiral

C. CAMER B.

Avenida Central.

Apartado 1047

Teléfono 4384.

## Las Damas más Elegantes

REALZAN SUS ENCANTOS CON PRODUCTOS DE E  
TOCADOR Y PRODUCTOS DE E

## DON JUAN

De Fama Mundial.

- Lápices de labios
- Polvos para la cara
- Colorettes
- Crema para empolvase
- Aguas Colonias
- Lápices para las cejas

— PIDALOS —

EN TODAS LAS BOTICAS Y T

Unicos Distribuidores

ALMACEN CASTRO Y QUESADA

# DE MADERAS

## TELEFONO 4128

MAFUERTES DE NUESTRO PAIS ESCOGIDAS POR  
PRIERA DE PRIMERA. — EN SEGUNDAS PRECIOS  
A COMPETENCIA

UNA PARTIDA POR NO SER DE NUESTRA LINEA, EN  
1/2" A ¢ 0.35; EN 3/4" A \$ 0.50; EN 1" A \$ 0.70

ENSAJE MAR TI

## 2 COSTARRICENSES

SE SINAPELES Y FUERON DETENI  
— SE APLICO DISPOSICIONES DE  
EYES: INMIGRACION.

ERTO CONTRERAS Y JORGE MEZA  
INANDEZ

garon a por las autoridades y allí estu-  
dentos vieron dos meses. Como no pu-  
s constar dieron arreglar su situación se  
ras y les envió a Costa Rica.

Aplicaron así las autoridades  
de México disposiciones de las  
leyes de emigración que rigen  
en aquel país y que son puestas  
estrictamente en vigencia.

entes

CON PRODUCTOS DE  
TOS DE BELLEZA

UA N

ndial

ararse  
jas  
LOS  
TICAS TIENDAS

istruuidores  
QUEDA SUCS.

TODO EL MAGISTE

(VIENE de la Página UNO)—  
tratado de recoger de la mejor  
manera a fin de transcribirlas a  
nuestros lectores. Lo que el se-  
ñor Vincenzi nos dijo fue lo si-  
guiente:

—Ya ven ustedes como todo el  
magisterio del país está ahora al  
rededor de la LA TRIBUNA, bus-  
cándole solución a sus grandes  
problemas: el relativo a los pro-  
blemas de educación y el que se  
refiere a los veinticinco años de  
servicios para adquirir la pen-  
sión. Los noventa maestros de  
San Ramón, con su culto visitador  
y sus magníficos directores de es-  
cuela, se han puesto a la cabeza  
del país en esta cruzada de la cul-  
tura y de la justicia.

En Cartago, Alajuela, en San-  
ta Cruz de Guanacaste se están  
acabando de firmar vibrantes me-  
morias para el señor Secretario  
de Educación y el Congreso, pi-  
diéndoles los veinticinco años de  
servicios a que nos hemos refe-  
rido. En San José andan ya co-  
mo cinco memoriales con el mis-  
mo propósito.

Por fin los maestros han ha-  
blado y estamos seguros que el  
señor Presidente de la República  
y el señor Secretario de Educa-  
ción escucharán la voz que se ex-  
tiende, en busca de ese objetivo,  
por todo el país. Vamos a lograr  
la victoria, gracias a la buena fe  
y al sentido común característicos  
del pueblo costarricense.

Agrazco muchísimo que tam-  
bién la ULTIMA HORA ofrezca  
sus columnas a los maestros que  
así buscamos el bienestar efecti-  
vo del grupo.

PROSIGUEN LOS DISTURBIOS  
ARMADOS EN SICILIA

Roma, 21. UP.—Prosiguen en  
Sicilia los combates en pequeña  
escala, en el curso de los cuales  
catorce carabinieri han sido  
muertos y más de cincuenta heri-  
dos desde el día de año nuevo.

## CONCRETANSE LAS REPRESALIAS CONTRA TRABAJADORES DE LA BANANERA

El agente principal de policía de Piedras Blancas, Golfito, en in-  
forme a la Inspección General de Trabajo, señala los casos con-  
cretos de las represalias contra trabajadores de la compañía ba-  
nanera en su jurisdicción

Indica el informe los nombres completos de los trabajadores enlo-  
cados en listas negras, aseverando que ésta es una campaña que  
realizan los capataces, ajena totalmente al conocimiento de la  
Compañía

Amplio informe concretando y mandadores de fincas han in-  
cluido a espaldas de la Compañía Bananera.  
Dice esta autoridad, ampliando su denuncia anterior, que son nu-  
merosos los trabajadores que por razón de estas medidas crimina-  
les se han visto obligados a cam-  
biar de nombres para poder se-  
guir trabajando en las fincas de  
la Compañía.  
que los capataces de cuadrillas

## TABLILLA - TABLONCILLO - TRASLAPO

en pochote, laurel, cedro y toda clase de ma-  
dera para construcción a los mejores  
precios de plaza — Ordene a

PACIFIC LUMBER COMPANY

Teléfonos 2260 - 3092 - 5677  
MARIANO STRUCK, Gerente

EMINENTE MEDICO . . . . .  
VIENE de la página UNO—  
tudios en los Estados Unidos de  
Norte América y permaneció in-  
terno por algún tiempo en el New  
York Hospital.

El doctor Palomo aprovechará  
esta ocasión para dictar una in-  
teresaante conferencia en la Fa-  
cultad de Medicina el miércoles  
de esta semana, en horas de la

noche, y a la vez hará algunas  
operaciones quirúrgicas.

Vino acompañado de nuestro  
compatriota doctor don Danilo  
Zamora quien estudió, se graduó  
y trabaja actualmente en Gua-  
temala, y del doctor don Enrique  
Cabrera, eminente médico car-  
deólogo de México, quien dará  
un ciclo de conferencias en Cos-  
ta Rica.

# AVISO

## CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL

De conformidad con el Reglamento Orgánico de los Servicios Mé-  
dicos, se pone en conocimiento del Cuerpo Médico del país que  
queda abierto un

# CONCURSO

para llenar las siguientes plazas

- 1º—Un concurso para médico interno residente todo el tiempo en  
el Hospital de Turrialba.
- 2º—Un concurso para médico asistente de la Policlínica Central  
en el Servicio de Venereología, con dos horas médicas  
diarias.

Los candidatos deben informarse en la Dirección Médica (Ofici-  
nas Centrales de la Caja) de los detalles e inscribirse para la  
oposición, del lunes 14 al 26 de enero en curso de 1 a 2 p. m.,  
fecha ésta última en que se cerrará la admisión.

Dirección Servicios Médicos  
MARIO LUJAN F.

# MAÑANA MARTES, a las 7 y 30 p.m.

TRANSMISION DE JUVENTUD VANGUARDISTA DESDE

## “LA VOZ DE LA VICTOR”

HABLARAN:

FERNANDO VILLALOBOS Y ALVARO MONTERO V.

DEFINIENDO LA POSICION DE LA JUVENTUD COSTARRICENSE FRENTE A LAS PROXIMAS ELECCIONES

# UN MILLON Y MEDIO DE TRABAJADORES EN HUELGA

EN VARIAS CIUDADES DE GRECIA EXISTE PRACTICAMENTE LA GUERRA CIVIL. — ASCIENDE A MILLON Y MEDIO EL NUMERO DE OBREROS DECLARADOS EN HUELGA EN LOS ESTADOS UNIDOS

PROSIGUEN LOS DISTURBIOS ARMADOS EN SICILIA. — PASARA DE CUATRO MILLONES DE TONELADAS LA PRODUCCION AZUCARERA DE CUBA. — SENALADA VICTORIA EN EL COMITE SOCIAL HUMANITARIO DE LA ONU. OBTIENE LA SEÑORA DE ROOSEVELT. — RENUNCIO EL PREMIER IRANIO Y SON VARIOS LOS CANDIDATOS QUE SE CITAN

(VIENE de la Página UNO)—  
cífica para su renuncia limitán dose a indicar que cree que ha llegado el momento de que él se retire y deje a los partidos políticos gobernar a Francia". El paso drástico tomado por De Gaulle no era esperado por los demás miembros del gobierno.

PARIS, 21 UP. — El General Charles De Gaulle manifestó en la carta en que presenta su renuncia la cual acaba de ser dada a la publicidad que en su opinión sus tareas como jefe de la nación debían terminar "en el momento en que los representantes de la nación se consolidasen y los partidos políticos hallasen los medios de asumir sus responsabilidades". La carta la cual fue leída a los líderes de los partidos por el Presidente de la asamblea constituyente Félix Gouin decía así: "ocupamos un puesto de primera línea en la nueva organización internacional y será en París que la primera conferencia de la paz se reúna para la primavera. Al retirarme quiero expresar mis profundos y sinceros deseos de que el gobierno que su ceda al que he tenido el honor de encabezar triunfe en la tarea que queda por delante para asegurar los destinos de la patria".

### TEXTO DE LA CARTA RENUNCIA DE DE GAULLE

Paris, 21 UP — La renuncia de De Gaulle indujo en el acto a los partidos de la izquierda a dar los pasos tendientes a obtener el puesto vacante de jefe del estado. Una consulta efectuada entre los comunistas, los socialistas y miembros del movimiento republicano popular produjo un comunicado comunista postulando al dirigente del partido Maurice Thorez como candidato presidencial. La carta de renuncia de De Gaulle fue leída a los dirigentes de los partidos por el presidente de la asamblea Félix Gouin. Se dio lectura a la carta en la residencia de Gouin, cuando una reunión de la asamblea constituyente que estaba fijada a fin de tratar de la última crisis política francesa quedó aplazada hasta mañana. El aplazamiento fue dispuesto inmediatamente después que se supo que numerosos miembros de la asamblea estaban incapacitados para llegar a París a tiempo de asistir a la reunión que originalmente había sido fijada pa-

ra hoy al mediodía. La aludida carta de De Gaulle a Gouin decía: Suplico a usted llevar a conocimiento de la asamblea constituyente que renunció a las funciones de presidente del gobierno provisional. Desde el día en que asumí la misión de dirigir al país hacia la liberación, consideré que mi tarea debía terminar cuando los representantes de la nación se consolidasen. El ex presidente provisional añadía: si permanecí al frente del gobierno después del trece de noviembre de mil novecientos cuarenticinco fue atendiendo a un llamamiento unánime que se me dirigió para atender tan necesaria tarea. Esa transición está hoy terminada. Además la Francia, después de pruebas inmensas, no se halla ya en una situación alarmante. Seguramente que innumerables sufrimientos gravitan aun sobre el pueblo francés, pero las cosas esenciales para la vida están aseguradas con la actividad económica, volviendo a la normalidad en nuestros territorios. En el exterior la importancia de Francia está ya firmemente establecida.

### LA RESPUESTA DE GOUIN A DE GAULLE

Paris, 21. UP. — Félix Gouin, presidente de la asamblea constituyente francesa, al contestar la carta de Charles de Gaulle renunciando a la presidencia del gobierno provisional de la república, decía a éste: Los representantes de la nación lamentarán que los destinos del país no continúen por más tiempo siendo guiados por el hombre que nunca dejó de gozar de su completa confianza. Estoy seguro de que interpreto los sentimientos de la nación cuando expreso a usted nuestra gratitud y reconocimiento.

### LAS CINCO GRANDES POTENCIAS PROPONEN A LA ASAMBLEA DE LA ORGANIZACION DE LAS NACIONES UNIDAS LA CREACION DE UNA COMISION PARA LA ENERGIA ATOMICA

Londres, 21. UP.—El senador Tom Connolly, delegado de Estados Unidos a la asamblea general de la ONU recomendó hoy que se procediese a aprobar cuanto antes la proposición pendiente

creando una comisión de la ONU para entender en cuestiones relacionadas con la energía atómica. El senador Connolly hizo hincapié en la necesidad de desarrollar la investigación atómica sobre una base pacífica y expresó su opinión de que la propuesta en cuestión tal como ha sido presentada por las cinco grandes potencias, aseguraría el control de las tendencias destructoras de la civilización. Recalcó que las funciones de la propuesta comisión atómica serían puramente consultivas pero indicó que sus trabajos continuarían independientemente de cualquier acción que fuese tomada por el consejo de seguridad. Declaró el senador que para quedar convertida en resolución, la propuesta deberá recibir los votos concurrentes de los cinco grandes, antes de que pueda tomarse acción alguna sobre la energía atómica y declaró así mismo que el Reino Unido, Rusia, Canadá, China y Francia han convenido unánimemente en los términos en que está concebida la proposición. La opinión del senador Connolly fue secundada por la delegación británica, pero sobre todo por Andrei Gromyko jefe interino de la delegación soviética. El delegado ruso dijo que las observaciones del senador norteamericano se avenían con la declaración de Moscú sobre el problema atómico y añadió: me parece que la proposición sobre el particular es rotunda y clara. La declaración de Connolly hecha ante la comisión política y de seguridad vino a raíz de la lectura por Dmitrov Manuisky jefe de la delegación de Ucrania, de una carta de Paul Henri Spaak Ministro del Exterior belga y presidente de la asamblea exhortando a dicha comisión a discutir la proposición sobre la energía atómica. La carta de Spaak señala que la medida propuesta establece una comisión para entender en los problemas de la guerra en descubrimiento de la desintegración atómica y otras cuestiones afines. Connolly se refirió a ello señalando la necesidad de proteger al mundo contra el uso devastador de la energía atómica y demás medios de destrucción en masa. Dijo que los esfuerzos combinados de Estados Unidos, Gran Bretaña y Canadá resultaron du-

rante la guerra de los descubrimientos de repercusión mundial y recalcó que el comité no puede obligar a las naciones representadas en la asamblea a tomar ninguna acción en uno u otro sentido. Y añadió, cada nación quedará en libertad para aceptar o rechazar cualquier recomendación, con arreglo a su leal saber y entender. La intervención de Connolly en favor de que se proceda inmediatamente a aprobar la proposición referente a la energía atómica fue secundada por el secretario del exterior de Gran Bretaña Ernest Bevin quien recomendó su aceptación como una cuestión de procedimiento, pero añadió, intencionadamente que ninguna responsabilidad ha sido nunca tan grande como la que ha de tener en sus manos la comisión atómica. Pidió el secretario Bevin a los delegados que dejaran la vía expedita para acelerar el establecimiento de la comisión. Reconoció el senador Connolly, que hasta ahora la energía atómica ha sido usada para la guerra y la destrucción en escala sin precedentes pero sugirió que la comisión podría estudiar sus posibilidades para el fomento del bienestar de la humanidad. Al comienzo de la sesión Joseph Bech, ministro del exterior de Luxemburgo, fue electo vicepresidente del importante comité. El doctor Homero Viteri, delegado del Ecuador, fue nombrado redactor de informaciones. Hoy pues, se ha iniciado la semana probablemente más crítica que se registra hasta ahora en la existencia de la ONU.

### UN MILLON Y MEDIO DE TRABAJADORES EN HUELGA

Pittsburgh, 21. UP.—Cerca de ochocientos mil trabajadores comenzaron hoy lunes la huelga mayor de la historia de los Estados Unidos que afecta a los gigantescos altos hornos en los cuales el fuego fue cubierto en las últimas horas de anoche por unos pocos obreros. El paro afecta a

mil doscientos noventa y dos compañías en treinta estados. Con los huelguistas de la industria siderúrgica el número de parados en todo el país llega a cerca de un millón y medio.

### DE CUATRO MILLONES NOVENTA Y SEIS MIL TONELADAS SERA LA PRODUCCION DE AZUCAR EN CUBA EN 1946

WASHINGTON, 21 UP. — La publicación oficial del departamento de agricultura en su sección de últimas noticias dice que la zafra azucarera cubana de 1946 será de cuatro millones seiscientos mil, a cuatro millones novecientos mil toneladas cortas. Agrega que no obstante que el total final dependerá del contenido de sacarosa, la producción de caña se estima ascenderá a treinta y nueve millones trescientas mil toneladas cortas en Cuba.

### JEAN LUCHAIRE SERA JUZGADO HOY COMO TRAIADOR

Paris, 21. UP.—Jean Luchaire conocido como el traidor de la prensa francesa por su propaganda germanófila, será juzgado hoy lunes por haber colaborado con el enemigo. Se denegó la solicitud de Luchaire de ser juzgado por el alto tribunal que condenó a Pétain, a Laval y a otros colaboracionistas.

### EL GOBIERNO SE HARA CARGO DE LOS FRIGORIFICOS

Washington, 21 UP.— el Gobierno tiene ya listos los planes de emergencia para hacerse cargo de los frigoríficos que se encuentran afectados por la huelga, los que posiblemente pondrá en práctica a mediados de semana. En Chicago el paro en los frigoríficos continúa sin variación alguna. Los líderes obreros sostienen que la producción ha quedado completamente paralizada en las compañías de Armour, Swift y Wilson. Los comerciantes minoristas informaron que sus existencias de carne han disminuido ya la cuarta parte de lo normal.

# EL ORION DERROTO AL SELECCIONADO CUZCATLECO

## AVISO

LA JUNTA DE PROTECCION SOCIAL, LAS AUTORIDADES Y RESGUARDOS FISCALES DEL CANTON DE OSA, HACEN SABER:

A los fabricantes del país como también a los cerveceros y al Comercio Mayorista que exporten licores del país o extranjeros, a dicho cantón de Osa; que los timbres y marbetes de impuestos de ley número 192 del 23 de agosto del año 45, se encuentran en depósito en la Agencia de Licores de Puntarenas para la venta, para la exportación de dichos licores, y así evitar sean decomisados y rematados, los que no llevarán dichos timbres o marbetes.

Los impuestos son, 50 céntimos el litro, a todos los emvasados en estañones o barriles. Así mismo con 50 céntimos a todos los emvasados en botellas o litros. Para las cervezas será el valor de 10 céntimos por cada emvasado de media botella del país o extranjera.

El mangle pagará 25 céntimos el quintal.

EMILIO MOLINA H.,  
JEFE POLITICO DE PUERTO CORTES

## EL ORION PRESENTARA SU PRIMERA DIVISION EN LA TEMPORADA INTERNACIONAL

FELIZMENTE TERMINO EL INCIDENTE QUE SE HABIA PRODUCIDO ENTRE LOS INTEGRANTES DEL QUINTETO Y LA DIRECTIVA DEL CLUB

Mediante ese buen y definitivo arreglo, los equipiers han estado preparándose bajo la dirección de su coach Jorge Grau Canalías

—En círculos deportivos de la capital ha sido muy bien comendado el arreglo habido entre los integrantes de la primera división de basketbol del Club Sport Orión F. C., y la directiva de ese prestigioso centro deportivo.

Al analizar los puntos que han sido originados la molestia entre jugadores y directivos, se hicieron las consideraciones que se estimaron convenientes, y casi sin el menor tropiezo se llegó a la fórmula que puso término a la pequeña diferencia que había surgido y obligado a los basketbolistas a buscar la separación de ese centro.

Pero al entrarse en las vías del arreglo definitivo, los jugado

res y los miembros de la directiva razonaron y dieron por terminado el asunto, manteniéndose en la actualidad la mejor cordialidad. Y en esas condiciones, los equipiers se han entregado a prepararse convenientemente bajo la dirección de su coach Jorge Grau Canalías, a fin de presentarse a defender los colores del Orión F. C. en la temporada internacional que se iniciará el 29 de este mes en el Estadio Mendoza, frente a los chiricanos, y luego jugarán el campeonato nacional de primera fuerza que la Federación Nacional de Basketbol tiene especial empeño en comenzar en los primeros días de marzo.

## La Coronación de la Reina del Basketbol de Costa Rica

Será en los primeros días del mes de Febrero próximo, aprovechando la visita de la madrina e integrantes del equipo de Chiriqui EN UNA MAGNA ASAMBLEA SERA CORONADA LA SEÑORITA MARIA DEL CARMEN BONILLA

Con indescriptible entusiasmo se llevó a cabo el concurso para hacer elección de la reina del basketbol de 1946, habiendo obtenido una mayoría de votos inmensa, la señorita María del Carmen Bonilla, quien fue una de las mejores basketbolistas de la última época.

En torno a este asunto, esta mañana fuimos informados que la coronación de la reina del basketbol, María del Carmen I., se llevará a cabo en los primeros días del mes de febrero próximo.

LA ESCUADRA ORIONISTA SE EMPLEO A FONDO DESDE EL PRIMER MINUTO, ELEVANDO EL MARCADOR POR SHOOT DE UBALDO CHAVES. AL COBRAR UN PENAL

El scorer final señaló cuatro tantos para los orionistas contra tres de los salvadoreños

Efectuó ayer el Orión su primera salida triunfal en la cancha futbolística del estadio de la Flor Blanca, enfrentándose y derrotando al seleccionado cuzcatleco por el score de cuatro tantos contra tres, en un cotejo que al decir del narrador deportivo de la Voz de la Democracia salvadoreña, fue reñido, emocionante y sensacional a lo largo de los noventa minutos reglamentarios.

No se había perdido aun el eco del pitazo inicial del árbitro Cañas, cuando una bien coordinada incursión de la delantera orionista, obligó a la zaga olímpica a incurrir en la falta máxima del penalty para impedir la anotación del primer tanto orionista, cobrando la pena Ubaldo Chávez, medio ala derecha, quien de un tremendo shoot, anidó el esférico en el marco rival.

Después fue Robles, alero izquierdo, quien incursionó por segunda vez en la malla enemiga, situando el marcador, a los veinte minutos, a dos tantos en favor del Orión por cero de los salvadoreños.

La emoción de las jugadas, tanto orionistas como salvadoreñas, ponía de pie frecuentemente a la fanática cuzcatleca que llenó casi totalmente las graderías.

Los guardapalos se vieron frecuentemente asediados por los artilleros, destacándose Cardona enormemente, al bloquear dispa-

En la magna asamblea será coronada la señorita Bonilla, aprovechando a la vez la visita de la madrina del equipo chiricano que llegará a Costa Rica el 27 de este mes, señorita Virginia Bouche de la sociedad de David.

ros difíciles de Monterrosa, La Chapuda y Linares, que fueron los olímpicos de la atacante enemiga que más disparos realizaron contra nuestra portería.

Encontrándose el marcador con un tanto de diferencia favorable al Orión, en los últimos minutos del encuentro, el árbitro Cañas anuló un quinto tanto de Robles, que recibió un saque de Palito Silva e internándose entre las defensas salvadoreñas, fusiló a quemarropa al guardavallas del seleccionado. En esta oportunidad, fue marcado un off side al delantero anotador.

El comentario que le escucháramos al narrador deportivo de la Voz de la Democracia salvadoreña, al concluir el match, fue del todo favorable para nuestros compatriotas.

Se les reconoció mejor técnica a los nuestros, mayores conocimientos y un dominio más completo de la estética.

Orión alineó así: Cardona, Palito y Rosabal Olman, Bustos y Ubaldo Chávez. Robles, Araya, Piedra, Armijo y Walker Rodríguez.

## EL NIÑO PRODIGIO DEL AJEDREZ

Londres, 21. UP.— El Niño Pródigo español del ajedrez Arturo Pomar venció ayer a W. A. Fairhurst, de Gran Bretaña en la continuación del juego suspendido de la quinta rueda del torneo internacional. Christophel campeón suizo de veintidós años de edad encabeza la sección "B" del torneo con seis puntos. Bernstein de Francia encabeza la sección "A" con cuatro y medio. Pomar tiene dos y medio puntos.

# VANGUARDIA POPULAR

CONMEMORA HOY EL 22º ANIVERSARIO DE LA MUERTE DEL GRAN LIDER DE LA CLASE TRABAJADORA



# LENIN

HABLARAN EN EL SALON CENTRAL A LAS 7 P. M.

LUIS CARBALLO — ARNOLDO FERRETO



# LA COLOMBIANA

## SASTRERIA DE FRANCISCO GOMEZ E HIJO

### LA FUNDADORA EN COSTA RICA DEL MAS SERIO SISTEMA DE CLUB

PASEO DE LOS ESTUDIANTES · 50 V AL SUR DE CHELLES  
TELEFONO 3283

FAVORECIDOS EN EL SORTEO 909 — EFECTUADO EL 20 DE ENERO DE 1946

- SERIES DE VESTIDOS PARA CABALLEROS DE ₡ 2.00 Y ₡ 2.50 SEMANALES.**
- SERIE ENERO, Fav. el N° 85 de ESTEBAN MADRIZ Alajuela
  - SERIE FEBRERO Fav. el N° 86 de MARIANO SEQUEIRA Golfito
  - SERIE SETIEMBRE Fav. el N° 86 de RAFAEL HERNANDEZ M. Moravia
  - SERIE OCTUBRE Fav. el N° 86 de JULIO SABORIO Palmares
  - SERIE NOVIEMBRE Fav. el N° 86 de EDGAR MORA Guadalupe
  - SERIE DICIEMBRE Fav. N° 86 de GONZALO MATA Heredia
  - SERIE C. ZUL Fav. el N° 86 de SOLEDAD CHAVARRIA Pulp. El Recuerdo. Barrio Méjico
  - SERIE F. Fav. el N° 86 de MARIO CARRILLO Alajuela
  - SERIE G. Fav. el N° 86 de RODRIGO CARTIN Aserri
  - SERIE CECILIA Fav. el N° 86 de ALBERTO OVIEDO MENA 150 vs. al S. de la Botica la Violeta.



- SERIES DE ABRIGOS Y VESTIDOS ESTILO SASTRE PARA DAMAS DE ₡ 1.50 SEMANALES**
- SERIE ENERO, Fav. el N° 86 de ELISA BARONI 50 varas al Norte del Rastro
  - SERIE MARZO Fav. N° 86 de CARLOTA GONZALEZ Perrita
  - SERIE ABRIL Fav. el N° 86 de ESTERLINA MAYORGA San José
  - SERIE MAYO Fav. el N° 86 de FLOR DE MARIA QUESADA Heredia
  - SERIE JUNIO Fav. el N° 86 de SARITA PAREDES San José
  - SERIE JULIO Fav. el N° 86 de ROSA MADRIZ Cartago
  - SERIE AGOSTO Fav. el N° 86 de BERTA JIMENEZ CHAVARRIA Puntarenas
  - SERIE C. ROJOS Fav. el N° 86 de CARMEN MONGE Aserri
  - SERIE CARTAGO Fav. el N° 86 de MARGARITA QUIROS San José
  - SERIE SAN LUIS GONZAGA Fav. el N° 86 de JOVITA ORTIZ San Isidro del General

**GARANTIA ABSOLUTA EN TRAJES** para caballeros, garantizamos que nuestros abrigos y vestidos estilo sastre superan a los extranjeros en corte, confección y materiales. Tomando una acción entra en el próximo sorteo

**PASEO DE LOS ESTUDIANTES — 50 VARAS AL SUR DE LA CANTINA DE CHELLES. — TELEFONO 3287**

Estos sorteos continuarán publicándose quincenalmente en este periódico de acuerdo con el sorteo de la Lotería Nacional.

**LLEGARON DOS** (VIENE de la Pág UNO) — don Antonio S. Marcos, periodista mexicano. El señor Fajardo, que se ha retirado ya de las actividades del periodismo, realiza una gira por los países de América en vías de estudio. El señor Marcos, quien ya en otra ocasión estuvo en Costa Rica, se propone permanecer por algunos días en el país en funciones de su cargo.

**RECEPCION EN** ...

**VIENE de la página UNO** — dente del Congreso de la República de Ecuador, don Francisco Arrizaga Lucke. Esta mañana tuvimos el agrado de recibir una amable invitación para asistir a la recepción que esta noche a las diecinueve horas le ofrecerá el señor Ministro del Ecuador. En esta oportunidad el señor Arrizaga Lucke será presentado a los miembros de la prensa, con quienes conferenciará.

**SE REUNIO AYER** ...

**VIENE de la página UNO** — y contra sus pretensiones que lo suceda en el poder un candidato de su íntima y entera satisfacción. La campaña política en Nicaragua continúa en pleno desarrollo, sin que se hayan producido hasta el momento incidentes, los cuales de seguro se producirán a medida que pasa el tiempo y se pongan en juego los grandes intereses de la política.

Próximo Jueves, **PALACE!** "RUGE LA MULTITUD" Re estreno por Robert Taylor. Próximo Sábado, **PALACE!** "EL REGRESO A BATAAN" por JOHN WAYNE, con: "LA MARCHA DE LA MUERTE"

Próximo Domingo, **SUCESO ARTISTICO DE PRIMER ORDEN!** Don Ricardo Calvo, Mercedes Vecino, Armando Calvo y Manuel Luna en: la inmortal novela de Alarcón: "EL ESCANDALO" La escandalosa y galante vida de Fabian Conde toma cuerpo en la pantalla y se hace realidad! ¡UNA PELICULA ESPAÑOLA DE ALTISIMA CALIDAD ARTISTICA!

**HOY, Lunes, 21 de Enero 1946**

**PALACE**  
A las 3, 7 y 9 — 1.10  
Spencer Tracy y Katharine Hepburn en: "SIN AMOR"

**VARIEDADES**  
A las 3, 7 y 8.45 — 0.55  
LON CHANEY, en: "LA TUMBA DE LA MOMIA"

**MODERNO**  
A las 3, 7 y 8.45 — 0.55  
"ENTRE BESOS Y ESTORNUDOS"  
Por Noah Beery.

**IDEAL**  
A las 7 y 8.45 — 0.40  
PROHIBIDA PARA MENORES!  
"LOS MISTERIOS DEL HAMPA"

**LIBANO**  
A las 7 y 8.45 — 0.55  
"MILLONARIO SIN MILLONES"

**KEITH**  
A las 7 y 8.45 — 0.40  
ANN SHIRLEY, en: "BRINDO POR TI"

Próximo Jueves: Un estreno mexicano! David Silva y Virginia Serret, en: **ENTRE DOS AMORES**

Próximo Sábado: Estreno Fox Thomas Mitchell, en: **MUROS DE EXPIACION**

Próximo Domingo: El cañonazo del año! La Bomba de risa loca! Cantinflas, en: **UN DIA CON EL DIABLO** Cadera caída en el infierno!

**RAVENTOS**  
HOY a las 3, 7 y 9 — 1.30  
Linda Darnell, en: **EXTRAÑA CONFESION**

**CAPITOLIO**  
A las 6.45 y 9 — 0.55  
Gregory Peck, en: **LAS LLAVES DEL REINO**

**AMERICA**  
A las 7 y 9 — 0.55  
William Bendix, en: **EL GRAN BRUTO**

**ADELA**  
A las 6.45 y 9 — 0.70  
Lloyd Nolan, en: **LAZOS HUMANOS**

**CASTRO**  
A las 7.30 — 0.40  
Theulah Bankhead, en: **LA ZARINA**

Pronto: WILSON, con Alexander Knox. Maravilla en technicolor! — **LA MUJER QUE ENGAÑAMOS**, con Soledad — Lina Montes y Luis Aldas. — **LA PICARA SUSANA**, con Mapy Cortés y Luis Aldas.

# TEATRO LATINO

HOY — ULTIMAS FUNCIONES — HOY  
A LAS 7 Y 9

## BENEFICIO Y DESPEDIDA DE MARTHA FERNANDEZ

Y  
RENE LACAYO

Tomando parte todo el conjunto.

**PODRAN REGRESAR** (VIENE de la Página UNO) — nes recibidas del general Somoza ha girado órdenes a todos los representantes diplomáticos y consulares de Nicaragua en el exterior para que extiendan sin ninguna dificultad pasaportes a todos los nicaragienses que se encuentran en el exilio. La medida otorgada por el régimen del general Somoza tiene a que regresen al suelo patrio todos los elementos que por razones políticas se encuentran desde hace varios años desterrados.

**Servicio Cablegráfico**  
— DE LA —  
**UNITED PRESS**

# Circo Imperial

■ EN ALAJUELA ■

HOY — LUNES 21 — HOY  
DOS FUNCIONES — A LAS 7 Y 9 P. M.  
EL ESPECTACULO MAS IMPRESIONANTE Y SENSACIONAL

LA TREMENDA PANTERA  
SALTANDO  
BARRERAS DE FUEGO  
AL MANDATO DE SU VALIENTE DOMADOR...  
"FIRULICHE"

¡ALGO NUNCA VISTO EN COSTA RICA!  
EXTRAORDINARIOS Y NUEVOS NUMEROS  
ENTRADA

Falcos de 4 asientos . . . . . ₡ 26.00  
Lunetas . . . . . 4.00  
Galería . . . . . 2.00